

# *Otro líder colombiano amenazado de muerte*

---



Bogotá, 3 ene (RHC) La Comisión Interétnica de la Verdad del Pacífico de Colombia rechazó la amenaza de muerte contra Leyner Palacios, líder afro del municipio de Bojayá (oeste).

“Ayer denunciarnos la toma paramilitar a la comunidad de Pogue-Bojayá, por cerca de 300 efectivos del denominado “Clan del Golfo” (considerada una de las mayores bandas del crimen organizado en Colombia) o Autodefensas Gaitanistas. Hoy es amenazado de muerte Palacio, secretario ejecutivo de la Comisión”, subrayó en un comunicado.

Leyner Palacios, en representación de la comunidad de Bojayá, fue galardonado en 2017 con el premio Mundial al Pluralismo. Además, estuvo nominado, con un grupo de víctimas, al Premio Nobel de Paz en 2016.

La Comisión resaltó “su incansable labor como líder comunitario se ha profundizado desde el mismo momento que ocurrieron los lamentables hechos de la masacre de Bojayá cometida el 2 de mayo de 2002”.

Desde 2014 se dedicó a acompañar el proceso de diálogo de paz y a consolidar la implementación del Acuerdo de Paz (firmado en 2016 por el Estado y la exguerrilla FARC-EP) desde las comunidades del Pacífico.

En la actualidad su principal tarea es impulsar el “Esclarecimiento de la Verdad sobre el Daño al Territorio”, por ello asumió la responsabilidad de coordinar la Secretaría Ejecutiva de la Comisión Interétnica de la Verdad del Pacífico, apuntó.

La Comisión, integrada por organizaciones étnico-territoriales del Pacífico y acompañada por la Iglesia Católica de la región, hizo un llamado a la Unidad Nacional de Protección para que eleve las medidas de seguridad a Palacios.

De igual manera exigió a la Fiscalía General de la Nación que investigue el escenario de conflicto armado que está poniendo en riesgo a las comunidades de Bojayá y específicamente la amenaza contra Palacios.

Reclamamos, como se ha estado haciendo de forma reiterada, al presidente Iván Duque, que se comprometa de manera efectiva con la implementación del Acuerdo de Paz, el cual contempla medidas y compromisos por parte del Estado Colombiano para erradicar los grupos paramilitares, puntualizó.

Igualmente la Defensoría del Pueblo de Colombia expresó que la mitigación de la situación de riesgo existente en el municipio de Bojayá (oeste), debe comprender la generación de condiciones de vida para pobladores.

Dicho pronunciamiento coincide con las reiteradas denuncias de las últimas horas en las que se rechaza la toma por parte de paramilitares de varias comunidades en ese municipio.

La Defensoría apuntó que desde octubre pasado alertó sobre los riesgos de que ésta situación se diera en Bojayá a causa de los enfrentamientos entre grupos que operan al margen de la ley.

Al respecto señaló que el actual panorama que se presenta en Bojayá, “un territorio extenso en medio de complejas cuencas y subcuencas donde históricamente se han asentado los intereses de grupos ilegales”, está relacionada con la disputa por ejercer control hegemónico.

La mitigación del riesgo debe comprender los esfuerzos de la totalidad del Estado disuadiendo a esos grupos, desarticulando las estructuras y generando condiciones de vida para los pobladores, puntualizó.

Tras las mencionadas denuncias, las Fuerzas Militares anunciaron el incremento de sus tropas con 70 soldados más en la cabecera municipal de Bojayá, la instalación de controles en cuatro caseríos y la realización de operaciones en el río Cuía para eliminar rutas del narcotráfico.

Al respecto, Alirio Uribe, abogado y defensor de derechos humanos, expresó que “no es posible que usted (presidente Iván Duque) y su partido que votó no a la paz, hoy castigue a Bojayá que votó en un 95 por ciento sí a la paz. Manda a paso de tortuga 100 soldados a atacar 300 paramilitares”.

Otras voces opinan en que el Estado debe llegar a Bojayá con escuelas, hospitales, carreteras y todos los derechos para garantizar vida digna, pues sólo con fuerza pública nunca se acabará la guerra en los territorios.



**Radio Habana Cuba**